



Le lycée des métiers Maria Casarès à Avignon (84) finaliste de l'édition 2023 du Prix Hippocrène pour sa contribution innovante au développement d'une conscience citoyenne européenne

Paris, le 6 Février 2023 — Le jury du Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe est heureux d'annoncer que le lycée Maria Casarès à Avignon est arrivé en finale du Prix dans la catégorie lycée professionnel pour son projet de promotion en Autriche d'une association française réalisant des boudins absorbants d'hydrocarbures à partir de cheveux.

Cette année, le lycée des métiers Maria Casarès, situé dans l'**académie d'Aix-Marseille**, est finaliste du Prix Hippocrène pour son projet de promotion d'une association française réalisant des boudins absorbants d'hydrocarbures à partir de cheveux dans le cadre d'un partenariat avec un établissement en Autriche. Au cours de ce projet et de leurs stages professionnels à l'étranger, les élèves de l'ère Bac Professionnel Coiffure deviennent ambassadrices de "Coiffeurs Justes" et sensibilisent les jeunes Autrichiens au recyclage des cheveux et à leur transformation sous forme de boudins absorbants d'hydrocarbures. **Les élèves agissent ainsi en citoyennes européennes en devenant des porte-paroles d'une action citoyenne française dans un autre pays européen.**

Plus de **2 000 élèves venant de 22 académies** ont participé cette année au Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe. Menés en lien avec des établissements scolaires situés **dans près de 28 pays**, ces projets ont permis aux jeunes européens de vivre concrètement ce qu'est l'Europe.

« Le jury a, cette année encore, été impressionné par la créativité des projets et la variété des thématiques proposées » commente Michèle Guyot-Roze, Présidente du jury du Prix Hippocrène

Créé en 2010 par la Fondation Hippocrène, le Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe récompense chaque année les meilleurs projets de partenariat européens élaborés par une classe et ses enseignants. L'objectif de ce Prix est de donner l'envie d'Europe dès l'école

« *Il s'agit de soutenir la formation à l'Europe, la mobilité, les échanges et les projets communs qui contribuent à développer la conscience citoyenne européenne des jeunes* » **témoigne Dorothee Merville, Directrice de la Fondation Hippocrène**

Les gagnants :

Le Grand Prix (d'un montant de 10 000 €)

Collège Les Colliberts, Saint-Michel-en-l'Herm (85), pour son projet « Let's live the Olympic Dream Together », **académie de Nantes**

Catégorie école primaire (d'un montant de 5000 €)

Ecole Alcide Baret, La Rivière Saint-Louis (974), pour son projet « Sur les traces du « Petit Chaperon Rouge » de la Réunion à la Finlande », **académie de La Réunion**

Catégorie collège (d'un montant de 5000 €)

Collège Saint-Gabriel, Pacé (35), pour son projet

« FAMA VOLAT, Fake news from classical world to nowadays », [académie de Rennes](#)

Catégorie lycée professionnel (d'un montant de 5000 €)

Lycée professionnel Pablo Neruda, Saint-Martin-d'Hères (38), pour son projet « Sun Water Wind of Renewable Energy – S2WRE », [académie de Grenoble](#)

Catégorie lycée général et technologique (d'un montant de 5000 €)

Lycée François Arago, Perpignan (66), pour son projet « Take Action For The Earth : TAFTE », [académie de Montpellier](#)

Les partenaires du Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe

Le Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe est organisé en partenariat avec le **Ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse**, le **Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire**, avec le soutien de la **Représentation en France de la Commission européenne**, avec la participation de **l'agence Erasmus+ France/Éducation Formation**, la **Maison de l'Europe de Paris**, **Citoyennes pour l'Europe**, **l'AEDE-France**, **eTwinning** et **Toute l'Europe**. La cérémonie de remise des prix est organisée au Parlement européen de Strasbourg en partenariat avec **l'INSP**.

À propos du Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe

Le Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe a été lancé en 2010 par la Fondation Hippocrène pour que l'Europe se construise dès l'école. Il s'agit d'un concours proposé aux établissements scolaires qui récompense les meilleurs projets de partenariat européen élaborés par une classe et ses professeurs. L'objectif de ce prix est de donner l'envie d'Europe dès l'école. En pratique le Prix soutient la formation à l'Europe, la mobilité, les échanges et les projets réalisés en commun, qui sont les meilleurs moyens pour les jeunes de concrétiser leur appartenance à cet ensemble commun qu'est l'Europe.

Depuis sa création, ce prix a impliqué 40 000 élèves, 2 000 d'entre eux ont pu concrétiser leurs échanges européens grâce à une dotation totale de 360 000 euros.

À propos de la Fondation Hippocrène

La Fondation Hippocrène est une fondation reconnue d'utilité publique familiale et indépendante qui œuvre pour qu'une véritable citoyenneté européenne soit construite jour après jour par les jeunes d'Europe. Elle soutient la réalisation de projets concrets portés par ou pour les jeunes Européens dans tous les domaines qui permettent le dialogue et le partage au service d'une citoyenneté européenne commune : culture, éducation, social et humanitaire. Ainsi, Hippocrène permet aux jeunes de réaliser leurs projets pour l'Europe et de créer une communauté d'Européens.

Depuis sa création la Fondation Hippocrène a soutenu environ **1000 projets associatifs au bénéfice direct de plus de 150.000 jeunes ayant touché plus de 8 millions de personnes** à travers les media et les réseaux sociaux.

Contacts presse : Lucas Ryser, Chargé de communication,
01 45 20 95 94, communication.hippocrene@gmail.com